

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Viernes 21 de Enero de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarri, 11

PRECIO  
15 CENTIMOS

TELF. 1532  
APARTADO 12

AÑO XLIX  
Núm. 14.785

FRANQUEO  
CONCERTADO

FAISO TESTIMONIO

## EDITORIAL

### LA INSENSATA DESESPERACION FASCISTA

A raíz de la rendición en masa de la guarnición de Teruel y la población civil que con ella se había refugiado en los últimos reducidos, en compañía de las primeras autoridades civiles y eclesiásticas, creímos muchos que la batalla de Teruel terminaría por naufragar en un paulatino languidecimiento. La virulencia de los primeros asaltos de los mercenarios facciosos, apresuradamente allí concentrados, era comprensible. Empeñados los cabecillas facciosos en no reconocer la importancia y gravedad del cerco por nosotros establecido en Teruel, no tuvieron más remedio que atacar a la desesperada, sin detenerse a considerar la palmaria desproporción que existía entre los sacrificios que era preciso realizar en vidas y material y las escasas posibilidades de éxito, que aún alcanzado no compensaría el enorme quebranto de haber malogrado en flor los planes de su ofensiva, para la que tantos costosos preparativos estaban ya ultimados.

Aparte de esto, concedamos que aquella irreflexiva impetuosidad de los mandos facciosos era atenuada por el imperativo moral de socorrer a los sitiados y por la consideración técnica de que sus propósitos se veían realizados por la suicida resistencia interior, obligando a nuestro ejército a distraer efectivos en su vigilancia y ataque, impidiéndonos que la defensa de las líneas exteriores se pudiese llevar a cabo con la necesaria libertad de movimientos. Pero, rendidos aquellos reducidos, desaparecían todos los motivos justificativos del esteril derroche de vidas y material que los facciosos realizaron frente a Teruel durante diez días.

No creemos que la posesión de Teruel carezca en absoluto de valor para los rebeldes. Pero su valor (para ellos como para nosotros) es más moral que material. Está perfectamente explicada la operación de nuestra parte. Bien concebida, preparada y realizada, los sacrificios materiales están hartamente compensados con las enormes ventajas cosechadas. Nuestro ejército ya tiene una efectiva moral de victoria; la ofensiva facciosa (motivo de justificada preocupación) quedó totalmente destrozada, e inutilizadas las posibilidades de iniciativa de los rebeldes por mucho tiempo; Teruel pasó a poder de la República y con esta conquista logramos un botín considerable. ¿Qué nos costó todo esto? Seis días de fácil ofensiva, en los que más esfuerzo costó vencer los obstáculos del temporal de nieves que la resistencia enemiga.

Los objetivos por nosotros logrados no podrán anularlos jamás los facciosos. Aún reconquistando Teruel, quedarían en nuestro poder los prisioneros y aquella población civil está definitivamente liberada; en nuestro ejército nada podrá hacer desaparecer la conciencia de sus ilimitadas posibilidades ofensivas; los planes de ataque faccioso están definitivamente destrozados y tras de Teruel seguirá siempre ese gran Ejército popular, que con su heroico valor pone un precio tal al terreno que defiende que los facciosos no podrán jamás pagar.

No obstante, la batalla de Teruel se ha recrudecido. Los rebeldes siguen acumulando todos los efectivos de que disponen y los emplean con la insensata desesperación de quien juega la carta definitiva. No es menester poseer capacidad militar para adquirir la certeza de que el empeño es una locura. En el parte facilitado anoche se subraya certeramente este despropósito. Un mes de lucha suicida llevan los facciosos. Después de ese tiempo y a costa de un desgaste que en el momento oportuno producirá sus efectos, los rebeldes no han podido reconquistar la mitad del terreno ganado por nosotros en seis días y Teruel sigue en nuestro poder.

Por lo visto la insensatez facciosa se está empeñando en hacer posible algo que ni los más exaltados de entre nosotros pudimos pensar nunca; que Teruel vaya a ser el principio del fin de la oprobiosa invasión extranjera y de la criminal traición reaccionaria. Por lo que se va viendo, los facciosos están en situación mucho más desesperada de la que suponíamos.

## HOROSCOPO

por M. Koltsov

Como en años anteriores y con el deseo de dar satisfacción a los ruegos de lectores curiosos, damos a continuación algunas breves profecías. En otros términos: un horoscopo para el año 1938. Como en el pasado, prevenimos que únicamente

asumimos la responsabilidad de las profecías que se realicen. Todas las demás deberán ser consideradas nulas.

En el dominio de las relaciones internacionales el año 38 se señalará por una actividad diplomática intensa y variada. Los ministerios de negocios extranjeros serán enteramente motorizados.

Se espera la firma de numerosos

tratados y acuerdos de una importancia de primer orden. Será firmado un pacto bilateral entre Yugoslavia y la Argentina sobre la reglamentación del comercio de navajillas, lo que rendirá, sin duda alguna, un señalado servicio a la causa de la paz.

Polonia se entenderá, por fin, con el Egipto sobre la limitación de la fabricación de soldados de plomo, lo que contribuirá a una brusca disminución del militarismo entre los niños.

Tal vez se convoque un congreso mundial para la lucha contra los callos de los pies. Es ya, en efecto, hora de acabar con los inauditos sufrimientos que esta plaga causa en el género humano. Las mayores cumbres de la diplomacia mundial, como Eden, Plymouth, Beck, Avenol, no dejarán de aportar su concurso a esta obra bienhechora.

El eje Roma-Berlín, después de perforar Viena, se desviará hacia Budapest y Lisboa, y pasando por Río de Janeiro saldrá por Tokio. El movimiento de rotación sobre este eje no dejará de hacerse sin rechilmientos.

Los chinos se descubrirán como gente ineducada y proseguirán su defensa contra la invasión japonesa. Esto provocará una violenta indignación en Munch y conducirá a tratar de formar una Rumania-Kuo revestida de los derechos de una organización regional nacional-socialista.

Se producirán grandes cambios en la economía alemana. La industria de la madera tomará un gran desarrollo, especialmente en la fabricación estandarizada de cruces funerarias. El comercio de productos repreciables, como la mantequilla, las salchichas, las patatas, será definitivamente prohibido. Se anunciará un importante recrudecimiento en la exportación de artículos de metal y de productos químicos alemanes para la península ibérica (la descarga se hará por medio de un método simplificado, arrojando los objetos desde los aviones). A los parados de origen ario se les concederá el derecho honorífico de desempeñar de grado el papel de negritos en las tropas del general von Franco.

La toma de Madrid será fijada para el 30 de febrero, aplazada después para el 1.º de abril y más tarde para el 47 de octubre. Los ingenieros italianos inventarán un avión de caza provisto de paracaídas que aterrizará automáticamente cada vez que aparezcan en el horizonte aviones republicanos. El Comité de Londres asumirá las funciones de no intervención en los asuntos chinos, sudamericanos y otros.

La instrucción que se proseguirá en Francia demostrará que los "cagoullards" eran una organización puramente deportiva y filantrópica. La ocultación de armas en las cuevas de cemento serán reconocidas como un excelente medio de protegerlas contra todo deterioro y será adoptada por todas las mujeres de su casa. Para evitar todo peligro de intervenciones fascistas a mano armada, la ley prohibirá conservar más de dos ametralladoras y una sola pieza del 75 por cabeza. Los niños tendrán que contentarse con granadas de maso y arma blanca.

Esto será lo que ocurra en el mundo capitalista. En cuanto a nuestro país, los principales acontecimientos están ya previstos por el plan anual de la economía nacional. Anotemos algunos acontecimientos extraordinarios.

Se instituirá un orden completo en los bancos a la deriva, alrededor del Polo Norte; todos los bancos serán numerados; se establecerán señales luminosas para el tráfico aéreo, terrestre y marítimo, así como para los otros. Las solicitudes de las personas que deseen construir edificios en los bancos de hielo serán examinadas.

(Pase a la cuarta plana.)

### EL OBISPO DE TERUEL Y LA CARTA COLECTIVA

Monseñor Polanco, obispo de Teruel, prisionero de las tropas republicanas, es uno de los firmantes de la carta colectiva que los obispos españoles han dirigido hace meses, por encargo de Franco, a los obispos del mundo entero. Se trata, pues, de una autoridad eclesiástica que ha tomado parte en la guerra actual a favor de los rebeldes.

Quizá la propaganda facciosa no quiera enterarse de que se le ha respetado la vida. Pero la verdad es que, sin ninguna violencia, sin escandalos ni humillaciones (aún están calientes los cuerpos de los soldados leales que cayeron en el sitio de la ciudad), el prelado aguarda la decisión de la ley, que no ha sido forzada contra él ni contra ninguno de los aprehendidos allí. El hecho tiene fuerza suficiente para que pese en la conciencia de los falsificadores de esta lucha, entre los cuales figuran, por cierto, en primer término, los obispos españoles, cuyo designio ha sido escandalizar al mundo con los desmanes de los "rojos".

El documento que encabeza el cardenal Gomá y suscribía también el obispo de Teruel, fué escrito principalmente para rechazar ciertas críticas de una parte, la más sana de la opinión católica internacional, que reprochaba a la Iglesia española su adhesión activa a la guerra civil. A los verdaderos católicos, que no son muchos ciertamente, les costaba trabajo aceptar que en nombre de la doctrina de la paz y del perdón se estimularan la violencia y el crimen. Los obispos pretendían sincerarse con sus correligionarios—aquí sí que está bien aplicado el sustantivo—de la conducta observada antes de la rebelión, y aún en la rebelión misma, y de paso aportar testimonios favorables a la propaganda franquista. No vacilaron para ello en infringir uno de los mandamientos, el que manda no mentir, porque mintieron sin recato al afirmar que los excesos y asesinatos cometidos por las fuerzas rebeldes "se debieron a error y por iniciativa de gente subalterna". Al mismo tiempo aseguraban que siempre han sido mayores las atrocidades de los "rojos" que las registradas en el campo "nacional".

El obispo de Teruel tendrá que reconocer la falsedad de semejantes afirmaciones, divulgadas por el mundo entero para perjudicar la causa de la República. Los miles de personas asesinadas en su diócesis lo fueron en su mayoría por disposición de las "autoridades" franquistas. La muerte monstruosa de aquel diputado Villatela, modelo de hombres puros, cuyo único delito era haber vigorizado con actos nobilísimos el movimiento democrático turolense, fué acordado por los militares y sus cómplices. Las dos muchachas, funcionarias del Estado, que por simpatizar con el Frente Popular cayeron víctimas del furor fanático de los facciosos, a las cuales la mano arrugada del prelado habrá pretendido santificar alguna vez con una bendición indulgente. No fueron subalternos en este caso los asesinos, como no lo fueron ninguna capital ni en ningún pueblo, donde miles de personas perecieron por orden de los sádicos jefes de la rebelión.

Es que la crueldad y el exterminio

forman parte del plan trazado por los traidores. Aquí se han traído los métodos del fascismo extranjero, que preconizan el terror político y la guerra total, de la misma manera que en las instrucciones del Estado Mayor rebelde se recomienda, según la concepción alemana de la guerra, que se prefieran como objetivos militares las ambulancias y los hospitales "porque es cosa que desmoraliza al enemigo"; se recomendó a los jefes militares y a los delegados civiles que llevasen a cabo esas "operaciones de limpieza" que condenaban a muerte, de antemano, a toda persona de matiz izquierdista, por leve que fuese. Los rebeldes conciben de sobra la aversión del pueblo por su causa y procuraban establecer su dictadura aniquilando a todos sus enemigos. Franco lo dijo clinicamente cuando afirmó que no retrocedería en su intento, aún cuando tuviese que exterminar a dos terceras partes de la nación.

Lo sabían los obispos y ayudaron complacidos a este inmenso crimen. El de Teruel habrá podido comprobar ahora, aunque tenía que estar convencido de antes, que no hay paridad entre el proceder de los facciosos y el de las fuerzas republicanas. Los prisioneros de Teruel, y entre ellos él mismo, han sido respetados. Ni la represalia ni la venganza están en el ánimo de los vencedores. A la República española no le dicta su sistema ninguna fuerza extranjera, que, al operar en territorio extraño, carece de sensibilidad para apreciar el valor de aquellos españoles que siguen fieles a sus propios sentimientos.

Este es otro aspecto de la carta colectiva de los prelados. Allí se dice que el Komintern preparó en España la revuelta "roja" y que son ejércitos extranjeros los que luchan contra los "nacionales". El infundio aparece ahora más terminante que nunca a los ojos de monseñor Polanco. ¿Fueron soldados rojos los que le capturaron en Teruel después de haber vencido a las fuerzas de Franco? Hombres todos de nuestra tierra y de nuestra lengua, convertidos en militares al servicio del Gobierno legítimo, han rescatado para la República a una ciudad española. En cambio su Ilustrísima habrá podido contemplar—supongo que con el corazón lacerado—las bandadas de mahometanos, de italianos y de alemanes que pululaban por Teruel al servicio de la causa "nacional". En el escrito que firmó monseñor Polanco no se habla de esto. Es decir, sí, se hace constar que "la prudencia de los hombres de Gobierno—del Gobierno franquista—hará que no quieran aceptar moldes extranjeros para la configuración del Estado español futuro". Los obispos tenían sus temores acerca del fascismo. Pensaban, quizá, que al participar en la lucha ejércitos extraños terminarían por imponer su tutela política. La sospecha está absolutamente confirmada; pero los obispos no han tenido la gallardía de reconocerlo, confesándose una vez más cómplices de los generales que por despecho entregaron tierra española a los invasores. Lo monstruoso en este caso es que el régimen que Franco les ofrece ha sido trazado por los herejes inventores del anticristianismo

(Pase a la cuarta plana.)

# Se ha efectuado el canje del primer lote de prisioneros militares españoles

Información oficial de los frentes  
Partes del Ministerio de Defensa Nacional  
FUERZAS DE TIERRA

LEVANTE. — La jornada de hoy fué una de las de mayor dureza en la batalla de Teruel, batalla que por su duración y efectivos es la más importante entre todas las habidas desde el comienzo de la guerra. El enemigo lleva un mes entero en su obstinada porfía de reconquistar la plaza que nosotros tomamos en sólo seis días. Iniciada nuestra ofensiva el 15 de Diciembre, las fuerzas republicanas entraron el 21 en la ciudad por cuya recuperación pugnan los facciosos desde aquella fecha, acumulando en servicio de tal propósito medios que jamás llegaron a reunir en ningún frente y viéndose obligados a la renovación constante de las fuerzas de combate por el terrible desgaste que éstas sufren.

Hoy los rebeldes, con auxilio de gran masa de aviación, realizaron furiosos ataques por el llano y por los altos de Celadas, siendo rechazados. A las cinco de la tarde y a costa de grandes bajas, lograron apoderarse del Muletón. Fuerzas de caballería enemigas que pretendieron infiltrarse, fueron dispersadas y puestas en fuga.

Se libraron dos combates aéreos, el primero, en el que intervinieron, sumadas las dos partes, más de cien aviones, se desarrolló minutos antes de las once de la mañana; fueron derribados dos aparatos de caza y otro de bombardeo enemigos, sin que nosotros tuviéramos baja alguna. El segundo combate ocurrió a las dos y media de la tarde, alcanzando en cuanto a la cifra de los aparatos en batalla, las mismas proporciones que el anterior; esta vez perdió el enemigo tres monoplanos rápidos y cuatro Fiat; nosotros perdimos dos chatos, otros dos chocaron en el aire, lanzándose los pilotos en paracaídas. No obstante este sensible accidente, el balance en las luchas aéreas nos fué, como se vé, favorabilísimo.

EXTREMADURA. — En el sector de Bémez, al sur de Cerro Romera, las tropas republicanas realizaron un avance en profundidad de tres kilómetros.

ANDALUCÍA. — Fuerzas propias ocuparon hoy las cotas 753, 730 y 715, situadas en el sector de Moclin al sur de los Olivares.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

## Notas del Ministerio de Defensa Nacional

El Ministerio de Defensa Nacional ha facilitado las siguientes notas:

"De madrugada, a las 5'50, varios aviones facciosos dejaron caer sobre la ciudad de Figueras treinta bombas de distinta potencia, ocasionado desperfectos de alguna consideración. Por fortuna, sólo hay que lamentar un herido.

A las 8'25 entraron esta mañana sobre Tarragona, por la parte del mar, trece aviones "Junker", que persiguiendo como objetivo el vapor inglés "Phorbenes", que estaba descargando carbón, arrojaron contra él varias bombas. Una de éstas, de gran potencia, acaso de 500 kilos, cayó en el muelle, cerca del referido barco. Según informes del capitán del buque, hay que

lamentar en la tripulación del mismo, toda inglesa, las siguientes bajas: cuatro muertos, siete heridos, de los cuales dos se encuentran en grave estado, y tres desaparecidos, que probablemente fueron lanzados al mar por la fuerza de la explosión. Entre los obreros nacionales empleados en la descarga, se registraron dos muertos y un herido grave.

El "Phorbenes" sufrió averías de poca importancia, que podrán ser reparadas en Tarragona.

Valencia fué bombardeada esta mañana a las 9'48, por seis bimotrices que arrojaron 18 bombas. Las víctimas fueron tres muertos y dieciocho heridos, quedando destruidos cuatro edificios.

El número de muertos ocasionados por el bombardeo efectuado sobre Barcelona el día 19 asciende a 138, siendo el de heridos, aproximadamente, 200.

## Un frente de dinamita

Muchas madrugadas las ventanas de los edificios próximos a Carabanchel se estremecen. Mas nadie, por esta razón — un aviso de cristales asustados —, llega a saltar del lecho.

## Cómo trabaja el fascismo en el extranjero

### Alemania e Italia organizan en los Estados Unidos la lucha contra las democracias

Nueva York. — En uno de los últimos números de la revista "Foreign Affairs", ha publicado M. Frank Hanighen un interesante artículo sobre "los movimientos políticos extranjeros en los Estados Unidos".

El movimiento nacional-socialista —dice el escritor— no tomó verdadero incremento en Norteamérica hasta algún tiempo después de haber asaltado Hitler el Poder.

Entonces tuvo su principal expresión en una sociedad titulada "Los amigos de la nueva Alemania". La actividad de estos "amigos" se vio que era peligrosa y ante este hecho se efectuó una encuesta oficial.

El objeto principal de la Agrupación era el influenciar en la política norteamericana.

Al hacerse la encuesta oficial se pudo adquirir la prueba de que algunos consules alemanes sufragaban los gastos de una propaganda peligrosa.

Se distribuían entre el público toneladas de papel, convertidas en miles y miles de folletos. Y los consules pagaban en moneda corriente.

En 1936, y como consecuencia de la investigación oficial, desaparecieron "los amigos de la nueva Alemania". Pero inmediatamente fueron reemplazados por una agrupación más potente, que se tituló "German-American-Bund". Al frente de ésta figura un cierto Fritz Kuhn, recientemente naturalizado en los Estados Unidos.

La Sociedad dice respetar el sistema político norteamericano; pero se entrega a manifestaciones durante las cuales se canta el "Horts Wessel Lied"; se despliegan banderas con la cruz gamada, aseguran el orden a hombres uniformados, se saluda al estilo hitleriano y se efectúan ejercicios militares.

La Agrupación "German-American-Bund" cuenta con 200.000 miembros. Su órgano principal es el "Deutscher Weckruf und Beobachter". Varios diarios de lengua alemana ejercen, igualmente, una gran

Los frentes están próximos; a la vuelta de la esquina, como quien dice, y la guerra está allí. La gente conoce los ruidos.

Ahora, desde hace meses, Madrid no se despierta con sinfonía de ametralladoras y silbidos de obuses que estallen en las líneas. Ahora se oye una explosión; después, fuego de fusilería, y se acabó.

Una mina. La explicación, con voz de sueño, se da en todas las casas y los despertadores se tranquilizan hasta la hora de la entrada en las fábricas. Esta madrugada ha sucedido así. Una explosión y un corto trepidar de fusiles.

Ha sido en Carabanchel. Esto casi siempre ocurre en Carabanchel. El otro día deshicimos una compañía entera. Se voló gran parte de la colonia del Comercio. Ayer ha sido cerca de El Basurero.

A las cinco y media allí no se dibujaba aún la luz del día. Los comandantes de los batallones hablaban en voz baja con los oficiales.

—En cuanto oigamos la explosión, adelante.

Los soldados de Madrid tienen ganas de pelear. Llevan algunos meses inactivos. Leen, estudian y fortifican todas las líneas. Pero a esto los soldados del 7 de noviembre lo llaman inactividad.

Por eso ayer mañana, apenas oída la explosión que zarandó los balcones de Madrid, los soldados salieron de sus trincheras y se lanzaron

hacia adelante en línea recta, hacia la pirámide de humo que levantó la mina.

Costó trabajo hacerlos volver atrás, cuando los comandantes estimaron que ya se había hecho todo lo que se debía.

Los resultados se han sabido meditada la mañana. Pocos hombres quedaron de una bandera del Tercio que se agazapaba delante de nuestras líneas.

Hoy es así la guerra de Madrid. Una guerra que esta bajo las botas fascistas cuando menos se lo esperan.

A este frente de Carabanchel le llamaban "el frente de la muerte" aquellos soldados del regimiento de San Quintín y del regimiento de Bailén. Sigue siléndolo. Todos los frentes de Madrid lo son para ese ejército que se quedó a sus puertas hace ya más de un año. Entonces escaseaba entre nosotros la dinamita. Ahora todo el pueblo cuece dinamita para estas victorias del amanecer y para la gran victoria final.

## Se están evacuando los refugiados en las embajadas y legaciones madrileñas

Madrid. — Continúa la evacuación hacia Valencia de los refugiados que todavía se encuentran en las Embajadas y Legaciones. Parece que esta medida, que se ha tomado de acuerdo con el Gobierno, obedece a las dificultades existentes en el avituallamiento de los asilados, cuyo número se cifra en 3.500.

Únicamente continuarán en Madrid los individuos varones menores de 45 años y otras personas, cuyo transporte a Valencia no ha sido autorizado.

## El canje de prisioneros. — Los facciosos los conducen esposados hasta la trinchera. — Llegan llenos de miseria

Barcelona. — Se ha llevado a cabo el primer canje de prisioneros "gularis" del Ejército vasco, condenados a muerte por los facciosos. El número de canjeados es de 41.

En las negociaciones han intervenido los representantes de Inglaterra y Francia, con una delegación del Gobierno, llevando las gestiones directamente con la Cruz Roja Internacional.

Los 41 prisioneros estaban encerrados en la cárcel de Larrinaga, de Bilbao. El miércoles fueron conducidos a Fuenterrabía, donde llegaron a las doce del día. Se les atendió en un hotel y luego fueron conducidos por la guardia civil, esposados como vulgares delincuentes, hasta atravesar el río Bidasoa, dejándolos en Hendaya, a disposición del consul de España en aquella localidad, señor Múgica, a quien acompañaba el delegado del Gobierno.

En territorio español algunos de los prisioneros eran esperados por sus familiares, desarrollándose escenas de intensa emoción.

Venían en estado lamentable. Se les ha dado de comer y ha habido que cambiarles de ropa, pues estaban llenos de parásitos.

Desde el consulado fueron conducidos a Bayona, donde se les proveyó de todo cuanto necesitaban.

Relatan escenas impresionantes, ocurridas en la cárcel con los "gularis" que han sido fusilados, los cuales eran sacados de las celdas para ser llevados al pelotón de ejecución, dando pruebas de un alto espíritu y sirviendo su entereza de ejemplo a los que quedaban.

## Alejandro Reichenbach

Se avisa a las operarias de esta fábrica, pasen a recoger trabajo.

## El sorteo de hoy de la Lotería Nacional

Barcelona. — En el sorteo celebrado hoy de la Lotería Nacional, resultaron premiados los siguientes números:

Primero, 4.948, Madrid.  
Segundo, 23.592, Barcelona.  
Tercero, 32.369, Barcelona.  
Cuartos, 19.602, Barcelona; 4.250, Madrid; 19.329, Madrid; 1.580, Barcelona; 14.641, Madrid; 22.705, Valencia; 16.480, Valencia; 14.003, Albacete; 16.789, Madrid, y 32.076, Barcelona.

## La reunión de hoy del Pleno económico de la C. N. T.

Valencia. — A las diez de la mañana continuó el Pleno Económico de la C. N. T. poniéndose a discusión el dictamen referente a la forma de retribución del trabajo. Consta de los dos siguientes puntos y la ponencia proponen:

Primero. — Se acepta la retribución profesional y proponemos que se adopte por la Federación Nacional de Industrias su acoplamiento a sus realidades, de la siguiente forma y tomando como fiel la cantidad indispensable necesaria para cubrir las necesidades del productor categoría base, peón y auxiliar, 100; categorías superiores: primera, oficial 120; segunda, oficial especializado 140; tercera, técnico auxiliar, 160; cuarta, técnico director, 200. Dejamos a los consejos técnicos de las Federaciones de Industrias, por una diferencia apreciable de moralidad y de trabajo, el señalar el porcentaje y categoría de aprendices.

Segundo. — Se acepta el suplemento familiar, aplicándose de la siguiente forma:

a) Las empresas aportarán a cinco por ciento de la masa total de salarios, que abonará en la cuenta del fondo "compensador del jornal familiar", que se creará en cada Federación de Industrias.

b) Las Federaciones, después de minuciosas estadísticas, adoptarán en sus plenos correspondientes, la cuenta y forma a adoptar con arreglo a sus peculiaridades de la distribución del suplemento familiar.

c) Las empresas abonarán a los productores con familia la bonificación familiar acordada y regulada por la Federación correspondiente abonando al fondo compensador superavit o retirando del mismo el posible déficit. Es decir, este fondo compensa las variantes resultantes de cada unidad de industria.

Intervienen varias delegaciones se aprueba el primer punto, suspendiéndose la sesión a la una de tarde.

## EXTRANJERO

### China sale al peso de la debilidad de los japoneses

Ginebra. — La oficina de Prensa de la delegación china en Ginebra comunicó unas declaraciones transmitidas desde Hankou por el gobierno chino, en las que se dice especialmente que la responsabilidad haber perturbado la paz internacional incumbe claramente al Japón no a China.

La declaración añade, que a pesar de todas las violaciones de los tratados, el Japón declara ahora que respeta la integridad territorial, los derechos soberanos de China, como los intereses de las potencias extranjeras en este país.

Dice que por respeto de la integridad y el derecho soberano de China, el Japón extiende el desmoronamiento de aquel país, organizando fuerzas ilegales en el interior del territorio chino, sirviéndose de tales organizaciones para usurpar el derecho e intereses de las potencias extranjeras. El Japón quiere asegurar derechos exclusivos, merced a una posición predominante en China mientras que la finalidad de la relación

**La nefasta aviación fascista causa nuevas víctimas en Castellón**

**Parece que las baterías de Benicassim han derribado uno de los aparatos, vengando a las víctimas**

A las ocho de la mañana y después de realizar una incursión sobre Sagunto, tres trimotores fascistas tomaron rumbo a nuestra capital.

Tomando las precauciones acostumbradas, se hicieron sonar las señales de alarma inmediatamente, para que el vecindario pudiese librarse de los posibles peligros de la metralla enemiga.

Los aparatos, sin arrojar esta vez explosivo alguno, tomaron la dirección de Burriana y se internaron en el mar.

A las ocho y quince minutos cesó la alarma.

A las 10'55 volvieron a sonar las señales de alarma.

A la citada hora se presentaron sobre la vertiente de la escollera tres trimotores rápidos de bombardeo,

marca Heinkel, los cuales, en pasada rápida, arrojaron diez y nueve bombas sobre la parte Sur de la capital, causando el derrumbamiento de seis o siete masets.

Hasta el momento han sido recogidos cinco muertos. El número de heridos se eleva a veinticinco.

Poco después de realizada la cobarde agresión hemos recogido la noticia, de carácter extraoficial, de que las baterías de defensa de Benicassim habían conseguido derribar uno de los aparatos que realizaron momentos antes el bárbaro bombardeo de Castellón, sin objetivo militar alguno y sólo por un sádico deseo de los fascistas de añadir a la lista de sus crímenes nuevas víctimas inocentes.

tencia armada de este país es salvaguardar su existencia nacional y mantener la santidad de los tratados internacionales.

En todas las circunstancias, el gobierno chino hará todo lo posible para mantener los derechos de soberanía y la integridad territorial y administrativa de China.

Cualesquiera condiciones por el restablecimiento de la paz son inaceptables para China, si no están de acuerdo con este principio fundamental: todos los actos de las organizaciones ilegales que puedan ser establecidas en el territorio ocupado militarmente por los japoneses, serán considerados como nulos por el gobierno chino, tanto en el interior como en el exterior.

**Norteamérica ensaya sus posibilidades de producción guerrera**

Hart Field (Connecticut). — Luis Jhonson, secretario adjunto de Guerra, ha declarado que su departamento está procediendo a la movilización industrial de las fábricas de armas, municiones y material de guerra, en general, con objeto de determinar la capacidad de producción de la industria norteamericana en caso de una guerra.

Jhonson ha añadido que los estudios del departamento se han extendido a 20.000 fábricas de guerra, habiéndose asignado tareas especiales a 10.000 de ellas, las que se encuentran en mejores condiciones de adaptar su producción a las necesidades de guerra.

**El gobierno francés celebra Consejo en el Elyseo**

Paris. — El Consejo de ministros se reunió esta mañana, a las 10, en el Elyseo.

El jefe del gobierno dió lectura a la declaración ministerial, que fué aprobada por unanimidad.

El presidente del Consejo hizo firmar un decreto confirmando al señor Sarraut sus atribuciones como ministro sin cartera, para la coordinación de la política francesa en el Africa del Norte.

Deladier hizo aprobar el decreto que fija la acción directiva y de coordinación del ministerio de la Defensa Nacional y el nombramiento del general Gambrin para jefe del Estado Mayor de la defensa nacional.

**La declaración Ministerial del gobierno Chautemps, aprobada en el Consejo de esta mañana**

Paris. — La declaración ministerial aprobada en el Consejo de ministros de hoy, dice al principio que la última crisis no nació de un desacuerdo doctrinal entre los miembros del gobierno sobre la política social que los había acercado, sino de las dificultades de conciliar las

legítimas aspiraciones populares con las exigencias imperiosas del interés nacional.

Añade que el gobierno está decidido a desenmascarar a todos los culpables de las empresas criminales descubiertas recientemente y a someterlos, sin debilidad, a la ley. Es, al mismo tiempo, necesario, dar a la clase obrera la certidumbre absoluta de que no se atentará en nada a las ventajas sociales que ha adquirido legítimamente.

El gobierno informará a la Cámara, el próximo martes, de un proyecto completo sobre las relaciones entre la clase patronal y el trabajo, que asegurará a la vez el respeto a la autoridad legítima del jefe de empresa y el derecho del obrero a la seguridad y la dignidad de su empleo, que permitirá arbitrar con justicia los inevitables conflictos del trabajo y regular, en caso de producirse, el desarrollo pacífico de las huelgas.

El gobierno ultimarà, en muy corto plazo, un proyecto de ley para aportar eficaz ayuda a los viejos trabajadores, para asegurar su existencia.

Finalmente, serán estudiadas numerosas reformas frecuentemente evocadas en la tribuna y que se refieren, especialmente, a la prensa, al régimen político de Argelia, a los extranjeros y a las reformas escolares.

Debemos adquirir el compromiso formal de velar por el equilibrio presupuestario y por una enérgica defensa de la moneda nacional.

Otra de las tareas del Gobierno será acelerar el ritmo de la producción, acentuar la resistencia al aumento de precio de la vida, cerrar el camino a la dolorosa progresión del paro y reducir el inquietante déficit de la balanza comercial.

El Gobierno continuará la política exterior fundada en la fidelidad al Pacto de la S. de N. Esperamos que los demás Gobiernos comprendan el deber que se les impone de poner fin a la carrera de armamentos, que lleva a los pueblos a la guerra y a la ruina; pero la primera garantía de nuestra seguridad reside en una defensa nacional fuertemente garantida. Nos preocupamos de acrecentarla, organizando más metódicamente las relaciones necesarias entre los departamentos de Guerra, Marín y Aire. Hacemos un llamamiento a la nación para que se de cuenta de los peligros demasiado reales que la amenazan y a la vez para que surjan las fuerzas invencibles de que disponen para vencerlos.

**La Administrativa socialista francesa aprueba los acuerdos de su minoría parlamentaria**

Paris. — Después de largo debate sobre la decisión de la minoría parlamentaria socialista de acoger favorablemente la presentación del gabinete Chautemps en la Cámara, la

comisión administrativa permanente ha prestado su aprobación, por 16 votos contra 8, a una moción de Zi-ronsky, de tendencia extremista. Otra moción de Marcel Piber, de tendencia de izquierda revolucionaria, que se presentaba en contra, obtuvo cinco votos.

La moción mayoritaria declara que la comisión administrativa permanente, decidida a salvaguardar la unión y cohesión del Frente Popular, aprueba la actitud de la minoría parlamentaria socialista, por haber tomado la decisión precipitada.

**Comentarios a las fracasadas negociaciones financieras de Italia en Londres**

Londres. — En los círculos bien informados se declara que han fracasado las negociaciones iniciadas hace algún tiempo entre un banquero italiano y la Banca Inglesa, para conseguir la consecución de créditos a Italia.

El "Financial News", que anunciaba la noticia hace dos días, decía esta mañana:

"Sabemos ahora que la acción intentada en Londres para conseguir créditos los importadores Italianos, han fracasado. Algunos Bancos se mostraban dispuestos a examinar las proposiciones, pero nunca cupo duda sobre la actitud desfavorable de los círculos autorizados sobre esta cuestión."

El periódico añade que talia no encontrará créditos en Inglaterra en tanto no ponga los medios necesarios para hacer posible el restablecimiento de las relaciones cordiales entre los dos países.

**Norteamérica enviará una escuadrilla de bombardeo a las islas Hawai**

Hamilton Field. — Las autoridades militares anuncian que la 31 escuadrilla de bombardeo, integrada por 30 oficiales y 180 hombres, será destinada muy en breve a Hawaii, para reforzar la defensa de las islas.

Los militares y sus familias embarcarán el 1 de febrero en un barco transporte de tropas.

**Las nuevas construcciones navales norteamericanas**

Nueva York. — Comunican de Washington al "New York Herald" que el mensaje del presidente Roosevelt sobre el programa naval recomendará un aumento de veinte por ciento del actual tonelaje de la marina norteamericana, aumento que permitirá la construcción de 98 a 100 nuevas unidades.

El costo de este nuevo programa será de más de dos mil millones de dólares.

En los círculos bien informados se declara que el mensaje recomendará la construcción de tres acorazados, además de los que se están construyendo en la actualidad, y de otros dos navíos de línea, para los que ya están previstos los créditos necesarios.

Serán construídos también dos portaviones, tres cruceros de gran tonelaje, cuatro ligeros, treinta destructores, cinco submarinos y cincuenta unidades auxiliares.

Con motivo del programa naval japonés es posible que cinco de los siete acorazados en construcción desplacen de 43 a 45.000 toneladas.

**Oye, compañero**

¿Tienes familiares en el frente?  
 ¿Te das cuenta de que el frío no cesa?  
 ¿Remediarlo? ¡Sencillo!  
 Entregando tu pequeño donativo a la Campaña de Invierno.  
 S. P. I. Campaña de Invierno.

LEA USTED

**Heraldo de Castellón**

**Es preciso que la gente tenga serenidad en los casos de alarma**

Nos comunica el gobernador que a consecuencia de la alarma de esta mañana, ha habido que lamentar dos o tres muertos y gran número de heridos por la aglomeración producida en uno de los refugios a la hora de sonar las sirenas de alarma.

Todo esto se podría evitar si se atendieran con toda exactitud las instrucciones dictadas por la D. E. C. A., pues en el momento de sonar las sirenas es cuando se debe ir a los refugios, pero con toda serenidad, sabiendo que allí hay mujeres y niños a los que se tiene que respetar en la preferencia y no en cuanto empiezan a oírse las detonaciones de las bombas que lanza la aviación fascista, porque entonces se apodera de todos el nerviosismo y un pánico que muchos no saben ni disimular.

Es preciso recalcar que se debe dar preferencia a los niños y a las mujeres. Cuando estos estén debidamente resguardados, pueden los hombres hacer uso de los refugios, pues por su calidad de más fuertes están obligados a dar muestras de mayor valor y entereza, evitándose con ello el tener que lamentar desgracias como las que hoy todos deploremos.

En estos momentos se está organizando la vigilancia en los refugios. Todos están en la obligación de atender los requerimientos que estos guardias les hagan al tener que utilizar los mismos, y al mismo tiempo prestar unánime colaboración y ayuda para que la labor de los vigilantes sea provechosa.

**EL ABASTECIMIENTO DE LAS MUJERES QUE TRABAJAN EN FABRICAS Y TALLERES**

Ha visitado esta mañana al gobernador el alcalde y una comisión de consejeros municipales, para expresarle el deseo de las mujeres que trabajan en fábricas, almacenes y talleres, respecto al problema que representa para ellas no poder abastecerse de artículos en los repartos ordinarios, por estar a esas horas entregadas a sus tareas.

Se han tomado ya las medidas para solucionar este problema, por considerarse justo. Las mujeres entregarán las libretas de racionamiento en las tiendas donde tengan la costumbre de abastecerse, y los comerciantes se verán obligados a reservarles la parte que les corresponda.

Es preciso organizar las cosas de forma que se lesionen lo menos posible los legítimos derechos de todos los ciudadanos.

Hay que tener fe y confianza en los gobernantes, ya que éstos ponen siempre el máximo interés en resolver los asuntos que se van presentando.

**EL GOBERNADOR DE MADRID, VISITA EL GOBIERNO CIVIL**

Ayer por la tarde, de paso de Barcelona, hacia Valencia, estuvo unas horas en el Gobierno Civil para saludar al señor Rodríguez Martínez, el gobernador civil de Madrid, señor Trigo.

**ACAPARAMIENTO DE GENEROS EN UN ESTANCO**

Ayer se efectuó un registro en el estanco de Teresa Doménech Amat, encontrándose, entre otros, los siguientes artículos que tenía escondidos dentro de su casa: 69 pastillas de jabón marca "Argentina"; 38 marca "Casanova"; 12 marca "El Lorito"; 15 barras de jabón de a un kilo cada una; un saco de cebollas, 35 kilos de patatas, 4 de bacalao, 10 de arroz, 3 de azúcar cortadillo y

Campesino y artesano. Aportando tu pequeño donativo a la Campaña de Invierno, le demuestras al mundo, una vez más, que estás estrechamente ligado con nuestros hermanos de los frentes.  
 Campaña de Invierno.

17 de molido; 21 pastillas de chocolate, 15 kilogramos de dulce de membrillo y 6 docenas de huevos.

Ha sido encarcelado el dueño del estanco, pasándose el asunto al Tribunal de Subsistencias.

**SOBRE LAS ANOMALIAS DE LAS TAHONAS**

Nos informa por último el gobernador, que el Consejo Municipal está entregado de lleno al examen de las actas emitidas por los agentes que procedieron ayer a efectuar inspecciones en las tahonas de la capital, cuyas actas son rigurosamente estudiadas para delimitar el tanto de culpa que resulte para los dueños de las panaderías.

**CIRCULAR SOBRE ACCIDENTES DEL TRABAJO**

El Ministerio de la Gobernación, telegráficamente, me dice lo siguiente:

Por la Presidencia del Consejo de Ministros se participa a este departamento lo siguiente:

El Presidente del Instituto Nacional de Previsión dice a esta Presidencia con fecha 29 diciembre próximo pasado lo siguiente: No obstante lo terminante de las disposiciones vigentes sobre accidentes del trabajo, respecto a la obligatoriedad de los organismos dependientes del Estado, la región, la provincia y los municipios, de concertar con la Caja Nacional de Seguros de Accidentes del trabajo el riesgo de incapacidad permanente y muerte de los operarios de todas aquellas entidades, es lo cierto que casi todas ellas mantienen una actitud de resistencia pasiva para el cumplimiento de lo que la ley ordena. — Para subsanar estas deficiencias de actuación no ha sido bastante ni la publicación del capítulo diez del reglamento ni las órdenes que reiteradamente ha dado el Ministerio del Trabajo y Asistencia Social. — Ello es causa de que se produzcan constantemente situaciones anormales en perjuicio de los trabajadores, quienes al sufrir un siniestro se encuentran totalmente desamparados y privados de sus derechos a causa de la falta de póliza de seguro; la deficiencia apuntada se advierte ahora mucho más debido a la intensificación de trabajo a que como consecuencia de la guerra tienen que atender directamente las corporaciones públicas y de modo muy principal el Estado. — Con independencia de esta razón que afecta al interés directo de la clase trabajadora existe el problema del mal efecto que significa al advertir cómo son las dependencias del Estado las que de modo más sistemático vulneran las leyes del propio Estado. — En realidad no existe autoridad moral para exigir a las empresas privadas el cumplimiento de una obligación que corporaciones públicas desatienden, no obstante estar comprendidas dentro de una misma obligatoriedad. — Por ello la comisión delegada del Consejo de esta Caja Nacional acordó en su última sesión dirigirse a V. E. en suplica de que dicte una disposición por la cual se recuerde a todos los Ministerios el deber ineludible en que se encuentran de concertar con la Caja Nacional el seguro de accidentes del trabajo que cubra el riesgo de incapacidad permanente y muerte de sus operarios. — Lo que traslado a V. E. para su conocimiento y efectos interesados, rogando a V. E. disponga lo necesario para que por este departamento no dejen de cumplirse las leyes vigentes sobre la materia, lo que a mi vez traslado a V. E. a los efectos anteriormente expresados. — Le saludo.

Es copia.

# Heraldo de Castellón

## HOROSCOPO

(Viene de la primera plana.)

nadas previamente y resueltas por la administración central de la vía marítima del Norte.

Los abetos que dependan del Comisariado del Pueblo en la Industria forestal, comenzarán por fin a transformarse en papel de imprenta, y las colas para la compra de libros cesarán de formarse.

Se podrán recibir los periódicos de la mañana antes de la puesta del sol.

Después de haber realizado algunos raids aéreos, sin escala, alrededor del mundo, Gromov y Tchkalov presentarán una memoria sobre la organización de una administración central para las comunicaciones interplanetarias y sobre la creación de bases intermediarias sobre los pequeños planetas.

En todo el país, en las once repúblicas de la Unión, nacerán en el curso del año que entra millones de nuevos ciudadanos felices, y aunque los nacimientos están ya, por decirlo así, planificados por lo menos hasta el mes de julio, sin embargo, la aparición de nuestros nuevos contemporáneos, será en cada caso aislado objeto de una extraordinaria alegría para los que le rodean.

Podemos predecir, sin temor a equivocarnos, que entre los que nacerán en el curso del nuevo año habrá algunos centenares de futuros héroes de la Unión Soviética, un importante grupo de sabios y de técnicos de reputación mundial, catorce artistas nacionales, dos campeones mundiales de ajedrez, dos zoólogos, cuatro cantantes notables, seis comandantes del ejército. Padres, a ver quien de los recién nacidos gana uno de estos lotes!

Sin embargo, incluso si vuestros hijos no llegan a ser académicos, ni comandantes del ejército, dar la vida y nacer en la U. R. S. S.; creed bajo palabra a un profeta experto, es una lotería en la que siempre se gana. Incluso aquel de nuestros conciudadanos que pasa hoy, la última noche del año, en el seno de su madre, está seguro por anticipado de tener trabajo, descanso, una educación y una instrucción, una vida interesante, brillante y feliz.

Jamás en ninguna parte, desde que el mundo existe, ha sido tan ventajoso ni tan agradable ser profeta como en la Unión Soviética.

## Crónica

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación, en el número correspondiente al día 20 de enero actual, inserta:

Un Decreto de la Presidencia disolviendo la Oficina Central de Evacuación y Asistencia a Refugiados, denominada igualmente O. C. E.A.R. y creando dependiente del Ministerio de Trabajo y Asistencia Social, la Dirección General de Evacuación y Refugiados que tendrá a su cargo las funciones y servicios encomendados, hasta ahora, a la referida Oficina Central.

Ordenes de Defensa Nacional convocando a un concurso para cubrir la plaza de Jefe de Laboratorio de Ensayos de Materiales de Aviación y otra convocatoria a examen para cubrir treinta plazas de alumnos observadores de aeroplanos.

Orden de Justicia nombrando a don Ramón Casariego y Casariego, Juez de 1.ª Instancia e Instrucción de entrada, interino, de Lucena del Cid.

Orden de Hacienda y Economía, autorizando la emisión extraordinaria de timbres de Correos, conmemorativa de la heroica defensa de Madrid.

Orden de Instrucción Pública y Sanidad, creando una Delegación Regional de la Infancia Evacuada en Levante, que dependerá directamente del Consejo Nacional de Infancia

Evacuada, que limitará su acción a las provincias de Alicante, Castellón y Valencia, quedando instalada en esta última; otras sobre la constitución de los Tribunales clasificados de los cursillistas que en 31 de los corrientes hayan cumplido los seis meses de prácticas y admisión de solicitudes para tomar parte en las oposiciones para cubrir 65 plazas de Auxiliares de Administración del Cuerpo Técnico del referido Ministerio.

Orden de Agricultura disponiendo que los sobrantes de piensos que las Jefaturas Agronómicas hayan marcado en las zonas de producción, una vez atendidas las necesidades locales, queden a disposición del Ministerio.

Circular del Consejo Provincial sobre aligación de precios medios de los artículos de suministros correspondientes al actual mes.

Recepción de obras por la Jefatura de Obras Públicas, de reparación con firme especial de riegos asfáltico superficial, relativa a los kilómetros 3 al 4.º de la carretera de La Foya a Adzaneta.

## MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos: Benedicto Moreno Rodríguez, Mendizábal, 9; Manuel Pinto Soler, Pi y Margall, 83.

Matrimonios: Ninguno.

Defunciones: José Seglar Manrique, 60 años.

## Consejería Provincial de Abastecimientos

Se pone en conocimiento que según Orden del Ministerio de Hacienda y Economía, publicada en la "Gaceta" del día 13 del corriente, los fabricantes de jabón deberán sujetarse a las siguientes reglas:

1.ª Las fábricas de jabón llevarán obligatoriamente un libro autorizado por las Consejerías Provinciales, con detalle diario de las operaciones, debiendo enviar semanalmente a dichas Consejerías declaración de jabón fabricado, salidas y existencias.

2.ª En el plazo máximo de ocho días a partir de la publicación de esta Orden en la "Gaceta de la República", todos los organismos, entidades, de cualquier carácter, oficial o no, excepto Intendencia y Defensa Nacional, así como particulares presentarán en las Consejerías Provinciales declaración jurada de las existencias de jabón que desde hoy quedan intervenidas por esta Dirección General, y no podrán circular sin autorización de este Centro y guía expedida por la Consejería Provincial.

3.ª Las sanciones que se impondrán a los infractores de esta Orden serán las comprendidas en el Decreto del 10 de Diciembre de 1936, 27 de Agosto y 18 de Septiembre de 1937.

Castellón 18 de Enero de 1938.  
EL CONSEJERO.

## Caja de Ahorros y Monte de Piedad

CASTELLON

## ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretas de Ahorro Popular

de LIBRE DISPOSICION

según decretos ministeriales

del 2 y 9 Enero de 1937

## EL FASCISMO EN BERLINA

La vida privada del Führer

Un diario fascioso—"Boinas Rojas"—ha publicado un reportaje en el que pretende ensalzar la figura de Adolfo Hitler, relatando nada más que la verdad.

Pues bien, la verdad no puede ser más decepcionante: "Hitler vive en Berlín. Raramente acude a su "valet" para vestirse. Lo único que exige de su "valet" es que le aten las botas".

Ya con las botas puestas, el Führer se siente más seguro. Las botas de montar pisan sin piedad sobre las libertades de todo un pueblo. El "bello" Adolfo se siente orgulloso. Pero aún no se siente bello del todo; le falta un detalle para aparecer tal cual es.

"Hacia las siete y media entra el barbero. La conversación continúa mientras Hitler se hace rapar la barba y recortar su diminuto y característico bigote."

Luego, viene la comida. Problema difícil de resolver en la Alemania de hoy. Hitler sortea el inconveniente haciéndose vegetariano: "La primera colación se compone de un vaso de leche. Después, come algunas pastas secas".

A nadie, como no sea a todo el pueblo alemán, impone su régimen de ayuno.

"Hacia media noche se encierra en su habitación. ¿Va a dormir? Aún brilla mucho tiempo su lámpara. El Führer lee generalmente una novela de aventuras o un folletín policiaco a la moda."

Esta es la verdad, duela a quien duela. Pero Hitler no renuncia a la leyenda. "Se ha atribuido más de una aventura al dictador del III Reich. La verdad es más simple". ¿Cuál es esta verdad simple, reconocida por sus amigos de la España de Franco? Es ésta: Hitler—que no renuncia tampoco a sus vicios—es el homosexual que con más furia se ha levantado contra el Convenio de Versalles.

Seguimos coplando de "Boinas Rojas":

"Su poder soberano, la idea de un destino insólito que le hace marchar viviente en los dominios de la fábula, le hace, sin duda, encontrar mezquinos los placeres que podría experimentar en los brazos de una simple mujer."

## Casa de Socorro

Asistencias practicadas últimamente en este centro sanitario:

Antonio Campos Cortina, de 39 años, me asistido de erosiones en el dorso de la nariz, producidas en una caída. Pronóstico leve.

—Ramón Margalef Borrás, de 26 años, de probable fractura del tarso izquierdo, fractura del tercio externo de la clavícula izquierda, una herida contusa de cuatro centímetros

de extensión en el pómulo izquierdo y contusión en la región frontal, producidas a consecuencia de un vuelco de auto. Pronóstico reservado.

—Vicente Querol Beltrán, de 23 años, de una herida contusa en la región occipital y contusión en el reborde orbitario externo del ojo derecho, a consecuencia de un vuelco de auto. Pronóstico leve.

—Ricardo Cartes Borrás, de 26 años, de una contusión en la ingle derecha e hipocondrio derecho, a consecuencia de un vuelco de auto. Pronóstico leve.

—Miguel Llop Balaguer, de 24 años, de fractura del coxo izquierdo y erosiones en la nariz, labios y pómulo izquierdo, a consecuencia de un vuelco de auto. Pronóstico reservado.

## Teatro Municipal

ESPECTACULOS "SANGHAY"

Debutó ayer en el Teatro Municipal, una troupe del género de variedades, integrada en su mayor parte por "gente conocida".

Entre el conglomerado de la Agrupación, destacan los malebaristas Pérez-Sos, a los que puede reputarse de notables, por la índole y destreza de los trabajos que realizan. Estos fueron los que absorbieron casi por completo el interés del público.

## Han dado comienzo los ensayos de "Esclavitud"

Los valiosos elementos aficionados al arte de Taífa que, bajo la dirección del aplaudido profesional, Tomás Martín Cao, pondrán en escena próximamente el hermoso drama de López Piniños "Esclavitud", a beneficio de la Bandera del 14 Batallón de Retaguardia, han dado comienzo a los ensayos de la obra.

En el reparto toman parte María Teresa Tajuelo, Teresita Nieves, Martín Cao, Perona, Felip, Viciach, Arrufat y otros elementos notables del arte teatral en nuestra provincia.

## MATRIMONIO

Desearia alquilar un piso en sitio céntrico; gratificarla a quien lo proporcione. Dirigirse esta Administración.

## Sindicato de Policía Rural. Castellón

AVISO IMPORTANTE

Con el fin de activar el cobro de los recibos pendientes del año 1937, se pone en conocimiento de todos aquellos propietarios que no hayan satisfecho su importe, que podrán hacerlo sin recargo alguno hasta el día 26 de los corrientes, de 9 a 13 horas.

Transcurrido dicho plazo se cobrarán por la vía de apremio, con los recargos correspondientes.

Castellón 17 de Enero de 1938.

El Presidente,

RAMON CLAROS TORRES.

## Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

CASTELLON

## CONSEJO MUNICIPAL

EL PROBLEMA DEL RACIONAMIENTO

El Consejo Municipal y en su nombre la Comisión de Abastos del mismo, se ve agobiada por los múltiples problemas que se le plantean para el abastecimiento de la población y observa con dolor que muchos vecinos no prestan el apoyo necesario para el mejor desenvolvimiento del sistema de racionamiento, adoleciendo también de este defecto, algunos comerciantes.

Indudablemente que la Comisión citada, con improbos trabajos, quiere llevar a término una racional forma de distribución de los productos de que disponga, pero para ello necesita la cooperación de todos, con el fin de que sus esfuerzos no sean inútiles.

Con este objeto se advierte a todos, que serán castigadas con todo rigor las infracciones que vulneren las disposiciones del racionamiento.

RACIONAMIENTO DEL PESCADO

A partir del lunes próximo el pescado se repartirá mediante la presentación del ticket núm. 33 de la hoja de las patatas de la cartilla de racionamiento.

Se entregará medio kilo por libreta, no pudiendo adquirir pescado cada persona, más que con una sola libreta.

Este es el nuevo procedimiento que se va a poner en práctica, para atajar abusos, con el objeto de que resulte más equitativo el reparto, pues hasta hoy se ha venido dando el caso de que mientras unos adquirirían pescado abundante todos los días, otros no podían adquirirlo nunca.

Como quiera que no se cambiará el número del ticket hasta que la adquisición tenga carácter general, se ruega al vecindario que no deje nadie de proveerse de pescado, facilitando así la labor de la Comisión de Abastos que no pretende más que perfeccionar el sistema de racionamiento equitativo.

SE PROHIBE EL REPARTO DE

LECHE A DOMICILIO

A partir de mañana, queda prohibido el reparto de leche a domicilio, teniendo por lo tanto que aprovisionarse todos, de dicho artículo, en las respectivas lecherías que antes de esta disposición les abastecían.

Únicamente será tolerado el reparto a Hospitales y demás establecimientos benéficos.

Se advierte así mismo que no servirán leche a los cafés, bares y establecimientos análogos, sirviendo únicamente, y esto en las lecherías a los dueños de dichos establecimientos, la ración que como vecinos les corresponda.

DECOMISO DE PESCADO

Ha sido decomisada una buena cantidad de pescado que clandestinamente iba destinado a particulares, para intercambio de productos.

## El Obispo de Teruel y la carta colectiva

(Viene de la primera plana.)

alemán. Los que se llaman constructores del Imperio católico piensan triunfar en la cruzada con ayuda de moros y paganos. Los moros combaten en la primera línea y los alemanes van organizando el Estado totalitario, tal como lo concibe Hitler, el cual, sin ser Napoleón, es capaz de amenazar al Papa, cualquier día, con encerrarlo en una de sus cárceles. Tal es el régimen que con fingida exaltación patriótica ha defendido los obispos entre ellos monseñor Polanco, pastor de lobos que no de corderos, en Teruel, que estampó su firma en una carta llena de falsedades.

J. DIAZ FERNANDEZ.